

Franckesche Stiftungen zu Halle

Plutarchu Peri Paidōn Agōgēs

Plutarchus

Halae Magdeburgicae, MDCCXC.

VD18 13061933

Caput XVIII. De lenitate parentum erga liberos.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:obv:ha33-1-204542

αίρεσει δὲ δᾶλοι. Ὅταν δὲ μὴ ὑβρίζωνται, τότε
 ὑβρίζεσθαι δοκῶντες, ὅτι μὴ ¹⁾ μάτην παρατρέφον-
 22 ται. Ὡς εἰ τῷ μέλει τῶν πατέρων τῆς τῶν τέ-
 κνων εὐαγωγίας, ἐνδιωκτέον τὰ μυστρά ταῦτα θρέμ-
 23 ματα. Ἐνδιωκτέον δὲ καὶ τὰς τῶν συμφοιτητῶν
 μοχθηρίας. Καὶ γὰρ ἔτοι τὰς ἐπιεικεστάτας φύσεις
 ἱκανοὶ διαφθεῖρειν εἰσὶ.

CAPUT XVIII.

De lenitate parentum erga liberos.

1 Ταῦτα μὲν ἔν καλὰ καὶ συμφέροντα· ἃ δὲ μέλλω
 2 λέγειν, ἀνθρώπινα. Οὐδὲ ²⁾ γὰρ αὖ πάλιν τὰς
 πατέρας ἐγώ γε ἀξίῳ τελείῳ συληρὰς καὶ τραχεῖς
 εἶναι τὴν φύσιν, ἀλλὰ πολλαχῶς καὶ συγχωρησά τι-
 να τῷ νεωτέρῳ τῶν ἀμαρτημάτων, καὶ ἑαυτὰς ἀνα-
 3 μιμνήσκουσιν, ὅτι ἐγένοντο νέοι. Καὶ καθάπερ ἰα-
 τροὶ τὰ πικρὰ τῶν φαρμάκων τοῖς γλυκεῖσι χυμοῖς
 καταμιγνύντες, τὴν τέρψιν ἐπὶ τὸ συμφέρον πά-
 ροδον εὔρου· ἔτω δὲ τὰς πατέρας τὴν τῶν ἐπιτι-
 μημάτων ἀποτομίαν τῇ πραύτητι μιγνύναι, καὶ τό-
 τε μὲν ταῖς ἐπιθυμίαις τῶν παίδων ἀφιέναι, καὶ
 χαλᾶσαι τὰς ἡλίας, τότε δ' αὖ πάλιν ἀντιτείνειν,
 4 καὶ μάστιγα μὲν εὐνόως φέρειν τὰς ἀμαρτίας. Εἰ
 δὲ μήγε, προσοργισθέντας ταχέως ἀποφλεγμῆναι.
 5 Μᾶλλον γὰρ ὀξύθυμον εἶναι δεῖ τὸν πατέρα, ἢ βα-
 6 ρύθυμον. Ὡς τότε δυσμενὲς, καὶ δυσπατάλλα-
 7 κτον μισοτεχνίας ἔ μινρὸν τεκμήριόν ἐστι. Καλὸν
 δ' εἶναι

1) μὴ in quibusdam editt. abest, ut et in Codd.
 Vulcob. et Bongarf.

2) Hesychius et qui eum sequuti: ἔ γαρ. Male.